

## 09/07/1997 CUMBRE DE LA OTAN

## DISCURSO DEL PRESIDENTE DEL GOBIERNO, JOSÉ MARÍA AZNAR, EN LA REUNIÓN DEL CONSEJO ATLÁNTICO CON EL CONSEJO DE COOPERACIÓN EUROATLÁNTICO

Madrid, 09-07-97

Señor Secretario General, Señores Jefes de Estado y de Gobierno:

Quiero reiterar los buenos deseos que, para el éxito de esta reunión, expresó anoche S.M. el Rey y unirme muy especialmente a sus palabras de bienvenida para los países que son Socios de Cooperación de la Alianza.

Es un gran honor para España acoger en Madrid el primer encuentro de Jefes de Estado y de Gobierno de los países aliados y de los Socios de Cooperación.

Para el Gobierno que presido, la Alianza Atlántica es la institución que representa de manera más visible el valioso vínculo trasatlántico. Por ello, nuestra reunión de hoy es un paso más hacia la creación de un espacio euroatlántico donde primen los valores de libertad, democracia y respeto a los derechos individuales. Así, este encuentro convierte la Cumbre de Madrid en una Cumbre de la seguridad euroatlántica.

Este acto se celebra a las pocas semanas de la creación del Consejo de Asociación Euroatlántica y bajo su égida. Con ello, ponemos solemnemente de manifiesto la importancia de dicho Consejo que representa, en verdad, un salto cualitativo en nuestras relaciones y constituirá el marco general para una cooperación cada vez más estrecha entre la Alianza y sus Socios.

El debate de hoy nos dará la oportunidad de reflexión sobre lo que podemos hacer para aprovechar al máximo las posibilidades que nos ofrece este nuevo marco de relaciones. Debemos lograr que cumpla eficazmente su papel como una de las piezas esenciales de la seguridad europea; una seguridad que debe estar abierta a todos y tener un carácter auténticamente cooperativo si queremos consolidar, de forma duradera, la estabilidad en el área euroatlántica.

España está dispuesta a contribuir activamente al desarrollo de esta cooperación con nuestros Socios. Deseamos aportar nuestras ideas y nuestra propia experiencia para abrir nuevas perspectivas a esas relaciones.

A propósito de esto, permítanme que señale tres aspectos concretos que pueden ser relevantes en el contexto de nuestro debate de hoy.

En primer lugar, para que el Consejo de Asociación Euroatlántica sea un instrumento eficaz, deberíamos definir cuanto antes criterios adecuados que aseguren su complementariedad con otros marcos de cooperación, ya sean dentro de la OTAN o en relación con la Organización para la Seguridad y la Cooperación en Europa.

Como segundo de los aspectos quiero subrayar la importancia que tiene la cooperación a escala regional para la seguridad del área euroatlántica. La Alianza debe alentar el buen entendimiento y la realización de proyectos comunes entre grupos de Estados,

sobre todo, en las regiones históricamente más conflictivas de Europa y en la periferia del Continente.

España puede contribuir, en este ámbito, con la experiencia adquirida en diversas iniciativas de cooperación en el Mediterráneo, tanto bilaterales como de alcance subregional o regional.

Finalmente, y éste es el tercero de los aspectos, quiero recalcar que los Socios de Cooperación tienen un papel muy valioso que cumplir en las nuevas misiones de la Alianza. La participación de los Socios de la Alianza en la misión de pacificación en Bosnia-Herzegovina es la muestra más tangible del éxito de nuestra cooperación. Esperamos poder intensificarla en el futuro.

Consideramos, por ello, urgente completar la actual reforma de las estructuras de la OTAN, a fin de disponer cuanto antes de un marco más flexible y eficaz para la realización de estas nuevas misiones y para aprovechar en ellas la valiosa contribución de nuestros socios.

Les reitero mi bienvenida. Para nosotros es una satisfacción tenerles en España. Confío en que esta y sucesivas reuniones sean un éxito para todos. Muchas gracias.